

## Jura. Le déploiement de la fibre optique touche à sa fin dans le département

À l'issue d'un vaste plan d'aménagement numérique lancé en 2014, le président du conseil départemental, Gérôme Fassenet, a annoncé ce lundi 14 avril lors d'une conférence de presse, la finalisation de la couverture en Très Haut Débit sur l'ensemble de son territoire. Aujourd'hui, plus de 95 % du département est raccordable à la fibre, notamment grâce à une délégation de service public confiée à « Prisme By Altitude », filiale jurassienne d'[Altitude](#) Infra.



Lancement officiel du réseau de la fibre optique dans le Jura par le président du conseil départemental du Jura, Gérôme Fassenet, Arnaud Van Troeyen, directeur général d'Altitude Infrastructure et les élus. Photo Philippe Trias

Depuis 2014, le Département a engagé un plan ambitieux d'aménagement numérique pour garantir un accès équitable au Très haut débit, plus précisément à la fibre optique sur tout le territoire y compris dans les zones rurales. L'objectif étant de pouvoir offrir aux Jurassiens, les mêmes services que dans les grandes agglomérations. Avec la fin annoncée du réseau cuivre, la fibre optique devient le seul et unique socle de service universel.

### Deux grandes phases

La construction des 146 000 prises permettant aux habitants de recevoir la fibre optique à leur domicile s'est déroulée en deux phases. Une première phase de 2019 à 2025, financée par l'État, la Région, le Département et les intercommunalités, a vu l'installation de 49 000 prises sur les 52 000 prévues au départ, avec un taux actuel de commercialisation de 52 %.

La seconde phase avait été confiée par le Département à la filiale jurassienne « [Prisme By Altitude](#) », d'Altitude Infrastructure, par le biais d'une délégation de service public. Cette phase a permis la construction de 89 141 prises, dont 42,72 % sont d'ores et déjà commercialisées. Avec 93 400 prises prévues, Altitude Infrastructure a investi 174 millions d'euros sur cette seconde phase afin que tous les foyers du département puissent obtenir un raccordement. Les communes ou quartiers ne faisant pas encore partie des 95 % raccordables verront « le problème se résoudre d'ici les prochains mois », a annoncé Gérôme Fassenet, président du conseil départemental.

## Une avancée considérable

Gérôme Fassenet a également salué « une avancée décisive à tous les niveaux : pour les particuliers, les entreprises et même le tourisme ». Un critère de plus qui améliorera l'attractivité du département. Cependant, la transition pourrait toutefois être plus délicate pour les personnes âgées ou peu connectées.

Maud Ravel, directrice de « Prisme By Altitude » rappelle que « des contrats uniquement dédiés à la téléphonie sont disponibles via la fibre chez les opérateurs », une façon de ne pas bousculer l'équilibre des personnes éloignées du numérique